
Пролетврия всех стран, соединяйтесь!
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Н а встр еч у  2 5 -л е т и ю  и н сти тута

Суметь заглянуть в завтра
Стрем ительны м и переме

нами ж ивет наш народ. Не
давние проекты  превращ ают
ся в гигантские новостройки, 
ф акельны е парады нефтяных 
и газовых вышек, в новые ки
лом етры  ж еле зн о до р о ж н ы х 
магистралей, крупнейш ие ин
дустриальны е и агропро
мышленные комплексы.

«Я  планов наших лю блю  
гр о м адье»,—  писал поэт, при
ветствуя размах и темпы на
шего социалистического стр о 
ительства.

В эти дни страна уверенной 
поступью  идет к своему X X V I 
партийному съезду. И на 
каж дом  предприятии, в ин
ституте , в лю бом  больш ом  и 
маленьком коллективе, как в 
капле воды , отражаю тся те 
социально - экономические 
преобразования, которы е
происходят во всем общ ест
ве, каждый коллектив реш ает 
созидательны е задачи пяти
летнего  государственного
плана.

Д алее  до кладчи к  говор ит о 
том , что рост качества п о дго 
товки специалистов тр ебует 
повышения квалификации и 
идейно -  политического  обра
зования проф ессор ско -пр е 
подавательского состава.
Партийная организация ин
ститута  претворяет в ж изнь 
установку: каж до м у п р еп о да 
вателю —  политическое обра
зование через университет 
марксизма-ленинизма. За
пятилетие его окончило более 
дв ухсо т человек.

Всеобщее внимание вызвали 
циф ры , приведенные Д . Е. 
Криволуцким  в своем выступ
лении:

—  |В десятой  пятилетке ин
с титут подготовил для  на
р о дн о го  хозяйства 10381 ин
женера по 25 специальностям. 
Вновь образовано 7 ф а к уль 
тетов и 23 каф едры . О б щ е 
технический ф а культе т в 
Абакане преобразован в ф и 
лиал, и в нем начата п о д го 
товка специалистов по днев-

вошел в число крупнейш их 
вузов РСФ СР. Тем не менее 
есть - ряд  нерешеннь:х задач, 
которы е нельзя скрыть за 
общими успехами. Э то  мед 
ленНый рост преподавателей 
высшей квалификации, на 
один процент не выполнен 
план выпуска специалистов, 
все еще высок отсев с туд е н 
тов, низкий процент обучаю 
щихся на 4 н 5, на ряде ка-

ний на 17,8 млн. рублей, в 
том  числе на 11 м иллионов—  
для  предприятий Красноярско
го края. Более 75 процентов 
исследований выполняется по 
планам важнейших НИР. Каж
ды й затраченный на научные 
исследования рубль дает око
л о  трех рублей прибыли.

Ведущ ий собрание предла 
гает членам президиум а раз
меститься в зале, а на сцену

п а р т и й н а я  ж и з н ь

Изучается
каждым

Активно  изучается проект 
ЦК К П С С  к X X V I  съе зду  пар
тии в коллективах отделов  и 
с луж б  адм инистративно-хозяй
ственной части института: про
водятся политинф орм а ц и и, 
о ф о р м ле н » наглядная агита
ция, устраиваю тся ко лле к 
тивные чтения проекта и его 
разъяснение. Наиболее органи
зованно и интересно такая 
работа прош ла в о тде ле  кад
ров и в о тде ле  главного энер
гетика. Руководят этими ко л 
лективами коммунисты В. И. 
Спивак, К. А . Силина и А . А . 
Гамов.

В декабре состоялось рас
ш иренное заседание бю ро 
АХЧ , где  высказывались ин
тересные суж дения и п р е д ло 
жения, связанные с основными 
направлениями перспектив раз
вития страны На одиннадцатую  
п яти летку и д о  1990 года, а 
такж е с совершенствованием 
организации тр уд а  в нашем 
подразделении. На днях со
стоится общ ее собрание рабо
чих и служ ащ их на эту  ж е те 
му.

Г. ДАРШ ИН, 
секретарь партбюро админи
стративно-хозяйственной ча
сти.

Творческий о тчет за пяти
летие  коллектива нашего ин
ститута  вылился в больш ой 
п раздник, дем онстрацию  д о 
стижений вуза, которыми он 
по праву гордится . П оэтом у 
особенно деловой  и то р ж е 
ственной была обстановка на 
собрании. О ткры вает его сек
ретарь партийной организа
ции института доцент Д . Е. 
Криволуцкий.

—  Главную  задачу в своей 
работе, —  говорит он, —  мы 
видим в том , чтобы дать б у 
д ущ е м у специалисту не то л ь 
ко отличную  проф ессиональ
ную  подготовку, но воспи
тать его идейно убежденны м , 
с высоким чувством ответст
венности за дело , активной 
ж изненной позицией. Этой 
цели служ и т единый комп
лексный план ком м унистиче
ского воспитания студентов, 
которы й рассчитан на весь пе
риод обучения и вклю чает в 
себя все ф орм ы  внеучебной 
работы, такие, как общ ествен
но-политическая- практика, за
нятия в студенческих конст
р укторских бю ро и на ф а 
к ульте те  общ ественных про
фессий, тр уд  в студенческих 
строительны х отрядах, уча
стив в худож ественной  само
деятельности  и другие .

ной ф о р м е  обучения. Кон
тингент студентов  по всем 
ф орм ам  обучения увеличил
ся на 1600 человек и сейчас 
составляет 17950.

Выполнен план по капиталь
ному строительству. За годы  
пятилетки введено в эксплуа
тацию  2 общ ежития, закон
чены общ естроительны е ра
боты  учебно-лабораторного  
корпуса Абаканского ф и 
лиала института, п р о д о л ж а 
ется строительство  общ еж и
тия в Кы зылском филиале.

В учебном  процессе  показа
тели таковы: за пятилетие ус 
певаемость повысилась на 
три процента и приблизилась 
к среднем инистерской, сни
зился отсев студентов, вдвое 
увеличился объем  НИР и 
возросла их эф ф ективность.
Заметны успехи ком сом оль
ской и проф сою зной  органи
заций института, достиж ения 
в спорте.

— ’ Таким образом, —  за
клю чает докладчик, —  наш
институт за десятую  пяти
л е тк у  сделал значительный
шаг вперед по всем направ
лениям  работы и превратил
ся в один из крупнейш их ву
зов Восточной Сибири и 
Д альнего  Востока, а по о т
дельны м  показателям НИР

ф е д р  слабо решается кадро
вая проблем а, м едленно вне
дряю тся  технические ср едст
ва обучения и вы числитель
ная техника.

Более подр обно  вопросы 
учебного  процесса освещает 
в своем выступлении прорек
тор по учебной работе доцент
С. В. Архипов. О н  анализиру
ет показатели выполнения 
плана выпуска специалистов, 
причины отсева студентов, 
результаты  учебно -  м е тоди 
ческой работы и использова
ния технических средств 
обучения, успеваемость с ту 
дентов по  общ ественным на
укам и техническим ди сци пли 
нам.

По проблем ам  НИР высту
пает проректор по научной 
работе доцент В. А . Троян.

—  В развитии научных ис
следований института, —  гово
рит он, —  главное внимание 
бы ло обращ ено на укр упн е 
ние тематики НИР, внедрение 
програм мно - целевого м ето 
да научных исследований, 
форм ирование коллективов, 
работаю щ их по одном у науч
ном у направлению.

За годы  прош едш ей пяти
летки институт по договорам  
с предприятиям и и органи
зациями выполнил исследова-

поднимаю тся посланцы с ту 
денческих строительны х о т
рядов института —  девуш ки 
из агитбригады С С О  «Чайка». 
Более 31 м иллиона рублей ка
питаловлож ений освоено на
шими стройотрядам и за пя
тилетие . Э то  реальный вклад 
в развитие промы ш ленности и 
сельского  хозяйства края. 
Лучш ие С С О  на разных со
ревную тся с крупнейш ими ву
зами Москвы и Урала, не ус
тупаю т им в производствен
ных показателях, «Рекорды  
X пятилетки —  норма XI пяти
ле тк и !»  —  таков их девиз на 
третий тр удо в ой  семестр.

С  веселой песней покидает 
сцену агитбригада, и под зву
ки д ухо в о го  оркестра а зал 
входя,' воспитанники кафедры  
ф изиче ского  воспитания и 
спорта института. На груди  
спортсм енов значки и меда
ли —  свидетельство побед на 
соревнованиях разных ран
гов.

—  Алексей  Ш умаков —  
заслуж енны й мастер спорта 
С С С Р  по классической борь
бе, чемпион страны, Европы, 
мира и X X I О лим пийских 
игр; Виктор Грузенкин —  ма
стер спорта С С С Р  м е ж дуна 
р о дн о го  класса по легкой  ат
летике , член сборной коман
ды  С С С Р, победитель ле гко 
атлетического  матча С С С Р —  
С Ш А , — I представляет спорт
сменов заместитель предсе
дателя спортивного клуба 
«П олитехник» А . Б. М уллер. 
Но не то лько  имена Владими
ра Тельпякова, Игоря Д е р я 
бина, Сергея Квашнина, наших 
известных регбистов и скало
лазов о пр еделяю т спортивную  
славу вуза. И нститут четвер
тый го д  п о др яд  занимает пер
вое м есто среди вузов 
Р С Ф С Р  и входит в пятерку 
сильнейш их вузов С С С Р  по 
высшему спортивном у мастер
ству. И это заслуга всего кол^ 
лектива каф едры  и спортив
ного клуба института, где  пре
подаватели и тренеры  тр уд я т 
ся с больш им  энтузиазмом, 
самоотдачей, на высоком о р 
ганизационном уровне ведут 
ф и зк уль тур н о  - массовую ра-
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б о ту  и значительно перевы
полняю т свои социалистиче
ские обязательства. Так, при 
плане 24 мастера спорта их 
подготовлено 88, 249 человек 
стали кандидатами в мастера 
спорта вместо 134 по плану, 
860 —  перворазрядниками
вместо 580-ти, 17242 человека 

спортсменами массовых 
разрядов при плане — ' 9190.

Д р уж н ы е  одобрительны е 
аплодисменты  вь:зывает у 
собравшихся отчет за п яти ле 
тие каф едры  ф изического 
воспитания и спорта.

Аплодисм енты  не раз раз
давались и в адрес участников 
худож ественной сам одеятель
ности института. Отм еченные 
многими творческими удача
ми, коллективы  студенческого  
театра эстрадны х миниатюр 
под руководством  В. Г. Чер
нышова и эстрадного  оркест
ра, возглавляем ого Г. С. 
Алистратом , выступили со 
своими новыми программами.

Радостным итогом  разви
тия сам одеятельного  творче
ства студентов  были выступ
ления интернационального 
хореограф ического  ансамбля 
автодор ож ного  ф акультета, 
хора девуш ек с санитарно
технического, вокально-ин
струм ентального  ансамбля 
архитекторов.

Заканчивается творческий 
отчет вуза за пятилетие. А  на 
календаре уж е  первый месяц 
новой, одиннадцатой пяти
летки. Вчера и сегодня мы ра
ботаем в счет ее достиж ений.
И то, насколько весомыми 
им быть, зависит о т нашего 
завтра, когда каждый из нас, 
член самого б ольш ого  ко л 
лектива в стране —  тр уд я 
щихся, постарается работать 
еще лучш е.

С. АЛП АТК И Н А.

Ф о то  с. Шульгина.
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э л е к т р о э н е р г е т и ч е с к и й
Ф А К У Л Ь Т Е Т
ПРЕДЛАГАЕТ СПЕЦИАЛЬНОСТИ:
 ̂ Автоматика и телемеханика 
 ̂ Электрические системы

Как известно, ведущ ее место 
8 развитии промы ш ленности и 
всего народного хозяйства за
нимает электриф икация, что 
отраж ено в знаменитой ленин
ской ф ор м улир овке : «К ом 
мунизм  ,—  это есть Советская 
власть плю с электриф икация 
всей страны ». Эта идея —  в 
планах всех наших пятилеток.

Специалистами замечено, что 
общ ий уровень экономики 
страны находится в прям опро
порциональной зависимости от 
выработки электроэнергии на 
д уш у  населения. Темпы роста 
нашей энергетики таковы, что 
мощ ности электрических стан
ций 1920 года сегодня нам ка
ж утся  более чем скромными: 
они превзойдены в сотни раз. 
Значение электричества в ж и з 
ни современного человека 
тр уд н о  переоцените.

С егодня  к и н ж е н е р у -эле кт- 
рику предъявляю тся качест
венно новые требования. Ведь 
его тру>д связан со сложны м и 
автоматизированными систе
мами управления энергетиче
скими комплексами. Д ля  
этого  необходим ы  знания и 
практические навыки. Их дает 
б удущ и м  специалистам наш 
электроэнергетический ф а
культет.

С туд е н т, выбравший специ
альность «электр ические си 
стем ы », изучает теоретические 
о-сновы электротехники, элек
трические машины, промыш 
ленную  электронику, электри 

Работа важная, 
перспективная

ческие измерения, электр отех
нические материалы, техн ику 
высоких напряжений, матема
тические задачи энергетики, 
релейную  защ иту и автомати
ку электрических систем, м о д е 
ли оптим ального развития 
энергосистем, А С У  и оптимиза
цию режимов энергосистем  и 
др уги е .

С ф ера  деяте льности  инжене
ра нашей специальности име
ет достаточно широкие грани
цы и вклю чает р аб оту по про
ектированию, эксплуатации и 
строитель ству эн ер го о бъ е кг о в 
различного масштаба, в основ
ном объединенной энергоси
стемы Сибири, а такж е в ис
следовательских и пусконала
дочны х организациях.

Наши выпускники работаю т 
на диспетчерских пунктах, уп 
равляю щ их работой районных 
и объединенной энергосистем, 
в служ бах режимов, А С У , на 
KpyoHbix подстанциях, на объ 
ектах предприятий и районов 
электрических сетей, в служ бах  
релейной защиты и д р уги х , 
обеспечивая контроль и свое

временный рем онт обб р удо в а - 
ния подстанций и линий, на
де ж н ую  и эконом ичную  ра
б о ту  энергосистемы, тр е б уе 
мое по ГО С Т У  качество элект
роэнергии и т. д . Эти задачи 
инженеры реш аю т с исполь
зованием ЭВМ и современных 
устройств  автоматики.

Непрерывное централизован
ное диспетчерское управление 
энергосистемами страны, объ 
единенными в Единую  энерго
систем у С С С Р, которая прости 
рается от западных границ до  
У лан -У дэ , вклю чает следую щ ие 
центры (|В порядке подчине
ния); Ц ентральное диспетчер
ское управление ЕЭ С  СССР, 
диспетчерское управление объ
единенными энергосистемами, 
центральные диспетчерские 
пункты  (служ б ы ) районных 
энергосистем, д  и оп ет ч е рс к и е
пункты  районных электриче
ских сетей.

Такая сложная иерархиче
ская стр уктур а  управляю щ их 
центров обеспечена каналами 
связи м е ж д у собой и энерго 
объектами, устройствами изме

рения, сигнализации, управле
ния и регулирования, действу
ющими на значительном рас
стоянии. Д ля  связи использую т 
высокочастотные каналь] по 
проводам воздуш ны х эле ктр о 
передач, специальные кабели, 
радиорелейны е линии о тд е ль 
но от каналов М инистерства 
связи.

С  целью  приобретения прак
тических навыков для  с туд е н 
тов организованы различные 
виды практики на предприяти 
ях энергосистемы. Кроме того, 
студенты  нашего ф акультета  
получа ю т рабочую  закалку и 
хорош ую  практику по специ
альности в составе студенче 
ских строительны х отрядов. 
Некоторы е из них пробую т 
силы в качестве ' р уководите 
лей различных производствен
ны х подразделений на строи 
тельстве линий электропере
дачи и др уги х  энергетических 
объектов. Трудовая школа 
приносит б уд ущ е м у специали
сту неоценимую  пользу.

Поступаю щ им  на специаль
ность «Электрические систе
м ы » п р едстои т многогранный, 
порой трудны й, но интерес
ный путь к своей профессии, 
открываю щ ей возможности ра
ботать в одной из перспектив
ных отраслей народного хозяй
ства —  электроэнергетике.

В. ШУБЕНКО,
доцент, заведующий кафед
рой злектрических систем.

I

М ир современного человека 
невозм ожно представить без 
автоматики. Автом атика управ
ля ет ж еле зн о до р о ж н ы м  транс
портом , с ее помощ ью  м ор
ские суда  выдерживаю т задан
ный курс при лю бой видимости, 
воздуш ны е лайнеры, управля
емые автоматом, пролетаю т 
тысячи килом етров, космиче
ские корабли путеш ествую т в 
м еж звездном  пространстве, 
автоматы и ссле дую т Л ун у , 
Марс, Венеру. И все это без 
непосредственного участия че
ловека! Д а  что  там космос! 
М ож но  опуститься на Зем лю  и 
посм отреть, как работаю т не
которы е отрасли. Автом аты  на 
кристалле кремния площ адью  
менее 1 см^ создаю т несколь
ко десятков тысяч п о луп р о в о д 
никовых элементов —  готовую  
вы числительную  машину. Почти 
вся электронная пром ы ш лен
ность —  от создания п о луп р о - 

, водников до  создания прием
ников, телевизоров, р ади оло 
кационной аппаратуры о б с лу 
живается автоматами. Давно 
эксплуатирую тся различные 
автоматические линии.

Автом аты  не то лько  управля
ют, они р е гистрирую т протека
ние процессов, ко ди р ую т эту 
информ ацию  и по каналу свя
зи передаю т на пункт контр о 
ля, где  автоматы д е к о д и р ую т 
эту информ ацию . Невозм ож но 
перечислить области использо 
вания автоматики, м ож но лиш ь 
отм етить, что  в первую) оче
редь автоматика используется 
ли бо  там, где  невозм ожно при
сутствие человека, ли бо  там, 
где  необходим о повышать про
изводительность и точность 
изготовления. Недалеко то  вре
мя, когда б у д у т  автом атизиро
ваны не то лько  отдельны е уча
стки в цехах, но и сами цехи и 
даж е  заводы, и роль человека 
сведется лиш ь к контролю  ав
томатов, реглам ентны м рабо

там, перенастройке автоматов 
и замене выш едш их из строя. 
Но такие автоматы п р о е кти р у
ет и создает человек и в 
первую  очередь инженер, 
оканчивающий вуз по специ
альности «автом атика и те ле 
механика».

и неэлектрических величин», 
«Э ле ктр о нны е  устройства ав
томатики и импульсная техни
ка», «Электром аш инны е и 
электром агнитные устройст
ва автоматики». Проблемам 
внедрения и использования 
вычислительной техники по-

Во время обучения студентов 
ш ироко применяются совре
менные технические средства 
обучения с привлечением пос
ледни х  достиж ений науки и 
техники по актуальным вопро
сам специальности.

Автоматизация—основа 
технического прогресса
в нашем институте  по спе

циальности «автоматика и те ле 
механика» имеется две специ
ализации —  «элем енты  и ус т
ройства автоматики, телем еха
ники» и «схем ы  и системы ав
томатики и телем еханики», ко
торы е выбираются студентам и 
на старш их курсах.

За время обучения студенты  
нашей специальности ш ироко 
изучаю т обш ирные курсы  ма
тематики, специальные разде 
лы  физики, п р о хо дя т констр ук 
то р скую  п о дгото в ку при изуче
нии теоретической и приклад
ной механики, инженерной 
графики, специального конст
руирования устройств  автома
тики и телемеханики и вычис
ли те льной  техники. О бщ е и н 
женерная и электротехниче
ская подготовка обеспечивает
ся дисциплинам и: «Тео р е ти 
ческие основы электротехни 

ки», «И зм ерение электрических

священы курсы  «А л го р и тм и 
ческие языки и програм м иро
вание», «Вы числительная те х 
ника».

Специализация обеспечивает
ся дисциплинами: «Теория ав
том атического управления», 
«Теоретические основы кибер
нетики», «Телем еханика»,
«Проектирование и надеж 
ность устройств  автоматики 
и телем еханики», «С ле дящ и е  
системы и р е гуля то р ы », « О п 
тимальные и адаптивные си
стемы», «Теория и примене
ние управляю щ их машин», 
«Больш ие системы автомати
ческого управления», «Те х 
нологические устройства
автоматики и телем еханики».
«Управляю щ ие 
горитмизация 
Hbix процессов».

машины и ал- 
производствен-

На каф едр е  действует с ту 
денческое конструкторское 
бю ро (ОКБ), где студенть: под 
руководством  ведущ их препо
давателей и аспирантов выпол
няют работы по заказам п р ед 
приятий. Работа в СКБ позволя
ет начинающим исследовате
лям  приобрести практические 
навыки разработки, отладки 
схем, закрепить свои знания по 
электронике и автоматике, бли 
ж е  познакомиться со своей 
специальностью .

На каф едре организован пос
тоянно действую щ ий научный 
семинар, на занятиях котор ого  
обсуж даю тся  возникающие 
научные проблем ы, высказы
ваются идеи по различным ак
туальны м  вопросам. Часто в об 
суж дени ях принимают участие 
и студенты . О ни учатся высту
пать с докладам и, ф о р м ули р о 
вать и защищать свои техниче
ские идеи. П осле  окончания 
института студенты  м о гут про 
д о лж и ть  научно-исследователь

ОБУЧЕНИЕ- 
ЧЕРЕЗ 
ТВОРЧЕСТВО
Инженер лю бой специаль

ности в своей практической 
деятельности  использует ме
тоды  электротехники, поэтом у 
п одготовка  будущ и х специа
листов по этом у предм ету за
нимает важное место в сов
ременном инженерном обра
зовании. С тудентам  электр о 
технических специальностей 
необходим о овладеть и гра
м отно применять общ ие ме
тоды  расчета, которые они 
изучаю т в курсе теоретиче
ских основ электротехники —  
теоретической базе всех 
электротехнических дисцип
лин. Курс общей электр отех
ники для  специалистов не
электротехнического  п р о ф и 
ля позволяет понять не 
то лько  основные принципы 
работы электротехнических 
устройств, но и, при необхо
дим ости, сам остоятельно ре
шать вопросы выбора стан
дар тного  электрооборудова 
ния.

С целью  ^ более прочного 
овладения знаниями и разви
тия творческой деятельн о 
сти на нашей каф едре б о ль 
ш ое. внимание уделяется на
учно-исследовательской рабо
те студентов, ею занимаются 
почти 70 студентов. О к о ло  
30 человек работают по м о
дернизации лабораторного 
оборудования. В наших науч
ных . лабораториях около  40 
студентов  участвую т в расче
тах и изготовлении опытных 
образцов и приборов. В те 
чение десятой пятилетки на 
зональных, республиканских и 
Всесоюзных конкурсах и вы
ставках наши студенты  п о лу 
чили 25 наград, из них две 
медали Минвуза СССР.

Ю. ПЕРФИЛЬЕВ, 
доцент, зав. кафедрой тео
ретических основ электро
техники.

скую  работу в аспирантуре на
шей каф едры  или в научно-ис
следовательском  секторе инс
титута .

О бучение  студентов ведется 
по дневной, вечерней и заоч
ной ф орм ам  обучения. У с л о 
вия поступления на нашу спе
циальность общ ие для  всех ин
ститутов. Наши вь]пускники ра
ботаю т на предприятиях по 
производству устройств и сис
тем  автоматики и телемехани
ки, участвую т в организации 
монтажа и наладки средств 
автоматики и телемеханики, ав
томатизированных систем уп 
равления технологическим и 
процессами, становятся с о тр уд 
никами исследовательских ла
бораторий заводов, научно-ис
следовательских учреж де ний, 
проектных институтов, конст
рукторских бю ро, разрабаты 
вающих устройства и системы 
автоматики и телем еханики и 
автоматизированные системы 
управления технологическим и 
процессами.

О  качестве подготовки  спе
циалистов каф едрой свидетель
ствую т такие циф ры ; в 1980 
го д у  состоялся первый выпуск, 
и из 45 выпускников 15 п о лу 
чили диплом ы  с отличием , из 
них восемь оставлены на ка
ф е д р е  для  дальнейш ей учебы 
в аспирантуре. О стальны е рас- 

. пределены  на предприятия 
края и во все уголки  страны.

Б. СОУСТИН, 
профессор, зав. кафедрой 
автоматики и телемеханики.

ilFrFFFfllFFFFmFFFIHIIFFFFFFFFFFFrFIIFnFIIFFIIFFnniFimJIFIFFFFFFFrFFFFnFFFFFIFFFFFFFIFFFFFFinFIFFFirFFFFFFIFFFFFFIIIFIFFFIirFFFFilinFFFFFniFFIFFFrFFFFFlFFFFFFFIFFFFFFFFFIFFFriFmFFFIIIIFFIFIFFFFFFFFF)



i l

Д О Б Р О Е  Н А Ч А Л О
Хо р о ш о  началась сессия у 

старш екурсников строительного  
ф акультета . Например, группа
С17-1 успеш но сдала экзамен по 
технологии  стр оительн ого  произ
водства: двенадцать пятерок, ос
тальные —  четверки. Восемь
студентов  этой группы  досрочно

сдали экзамен по архитектуре.
Четверокурсники группы  С27-3 

вовремя прош ли все зачеты. На 
первом экзамене по экономике 
они получйли  . девять отличны х 
оценок, остальные— ^«хорошо».

А . ВЕСЕЛОВСКИЙ, 
зам. декана.

ПАМЯТЬ

Облако, 
похожее 

на слоненка
Лекции по физике, матема

тике, геодезии , начертатель
ной геометрии... И никто уж е 
не учит нас литературе , м у - 
зь:ке, рисованию. П оэтом у с 
еще больш им  уважением и 
благодарностью  вспомина
ются сейчас учителя литера
туры . Татьяна Абрам овна Ре
зидент научила нас мыслить, 
интересно вести беседу, удив 
ляться...

Я хорош о помню первый 
ур ок  Татьяны Абрам овны в 
нашем взбалмош ном 9 «А » . Мы 
удивились, когда она в конце 
урока подош ла к окну и не
ож иданно сказала; «Ребята, 
на что похож е вон то  обла 
ко?» Мне кажется, то гда  каж 
дый из нас мысленно запро
тестовал: нас, взрослы х л ю 
дей, заставляю т заниматься 
детским и фантазиями! Но 
вот удивленно уставились в 
окно и были соверш енно 
очарованы тем, как м едленно, 
бесш умно и величаво ско ль 
зит бель;й пуховичок. О блако  
становилось то  пароходиком , 
то  лебедем , то  белы м очаро
вательным слоником... класс 
ж д а л  новых превращений, 
но облако вдр уг растаяло, и 
к то -то  с сожалением вздох
нул.

Ж аль, что невозвратимо 
уш ло  счастливое время неу
емных фантазий, жаль, что 
многое п р оходи т мимо, ■ не
замеченное нами.

После этого  урока мы ста
ли по -ином у см отреть на 
ж елты е листья деревьев в 
ш кольном  саду, на заход 
зим него солнца.

С тех пор наши беседы с 
учителем  шли еще два года. 
Они обогащ али, воспитыва
ли и вдохновляли нас.

Татьяна Абрамовна рас
сказывала нам о судьбах ве
ликих русских писателей, за
ставляя сжимать кулаки, с л у 
шая биограф ию  Чернышев
ского, и смеяться до  слез над 
рассказами Чехова и Ш укш и
на, глуб о ко  задум аться над 
образом  Л уки  и страдать вме
сте с Раскольниковым.

У чительница каж дом у ур о 
ку отдавала частичку самой 
себя...

М. КАРАЧИНЕВСКАЯ, 
слушательница отделения 
журналистики Ф ОП.

ПО С ЛЕ Д АМ  Н АШ И Х ВЫСТУПЛЕНИИ

БЕРЕГИ ЗДОРОВЬЕ СМ0Л0ДУ1
Под этой рубрикой наша газета обычна сообщает о мерах, 

принятых по критическим выступлениям. На этот раз мы реши
ли отступить от правила и узнать о действенности лолож итель- 
ного материала.

Помните, первого октября 1980 года газета опубликовала ин
тересную и полезную, на наш взгляд, статью «Бег для здо 
ровья» С. Каверзина. Если хоть пять человек в институте, ска
зали мы тогда себе, воспользуются рекомендациями автора, 
то мы будем считать, что наша цель достигнута. Д ля  проверки 
действенности такой вот некритической публикации мы обрати
лись к весьма представительной аудитории —  к заведующим 
кафедрами и другнм членам совета института, собравшимся на 
очередное заседание. ч

Вот какой была наша анкета.

1. Если вы читали в «Политехнике» статью С. Каверзина «Бег 
для здоровья», то  ответьте, пожалуйста, стали ли использовать 
бег для укрепления своего здоровья и повышения работоспо
собности!

Если у  вас есть другие предложения на этот счет, не могли 
бы вы поделиться ими!

2. Делаете ли вы по утрам физзарядку!
3. Какие советы вы можете дать студентам! Что, по-вашему, 

мешает широкому внедрению физкультуры  в студенческий быт!

С. Н. Ш АТОХИ Н , 
доцент, декан механико- 
технологического факульте
та;

1. Начинал использовать 
«Бег для  здо р о в ья » несколько 
раз, но через какое-то время 
прекращ ал. Причины? а) В го 
роде  это непросто, иное де ло  
в С туд го р о д к е . б) Видимо, не 
ощ утил еще доста точно остро 
необходим ость укр еплять  зд о 
ровье. Но, б удучи  в С Ш А , я 
неоднократно видел бегаю 
щих, причем не то лько  утром , 
но и в течение дня, в Ва
ш ингтоне и в Ф ила дельф и и .

В целом  я не считаю бег 
единственно целесообразны м  
средством  укрепления зд о 
ровья, допустим ы  и др уги е  
виды физических упражнений. 
П лохо , если человек мало 
двигается —  вот суть п р обле 
мы!

2. З ар ядку по утрам  делаю , 
но, честно говоря, нер егуляр 
но.

3. Считаю , что каждый м о
ло д о й  человек в старшие

ш кольные и в студенческие 
годы  д о лж е н  посещать одну 
из спортивных секций. Регу
лярны е тренировки три -четы - 
ре раза в неделю  по два-три 
часа. Сам я семь ле т зани
мался спортивной гимнасти
кой. И спорт не мешал мне 
хорош о учиться, а, напротив, 
сделал более организован
ным, На здоровье не ж а л у 
юсь д о  сих пор.

А . В. АЛЬКИН, 
доцент, декан электроэнер
гетического факультета:

1, 2. С татью  С. В. Каверзина 
в нашей газете читал, дум аю , 
д ля  тех, кто не занимался бе 
гом для  укрепления здоровья, 
она окаж ет больш ую  пользу. 
О дн ако  сам я предпочитаю  
бегу ф и ззар ядку. Почему? 
Наверное, привычка.

3. С п о р т и м оло до сть , по- 
м оем у, синонимы. П оэтом у 
студентам  м ож но  посовето
вать то лько  одно: если вы хо 
тите успеш но учиться и при 
этом сохранить свое зд о р о 
вье, занимайтесь спортом , д е 
лайте по утрам  ф и ззар ядку!

Е. И. Ш ЕЛОПАЕВ, 
доцент, заведующий кафед
рой автомобильных дорог;
1. Д ля  укрепления своего 

здоровья и повышения рабо
тоспособности использую  
то лько  хо дьб у. Считаю , что 
бег в нашем возрасте вреден 
для  сердца. Бегом, очевидно, 
с ле д уе т заниматься см олоду.

2. О чень редко.
3. С тудентам  настоятельно 

бы реком ендовал меньше за
гляды вать в рю м ку, а то  их 
здоровье сильно расшатывают 
постоянные выпивки, и к пя
том у кур су у  многих здоровье 
подорвано. О чевидно, надо в 
студенческом  общ ежитии вне
др я ть  коллективны е зарядки 
утром , ввести режим. К том у 
ж е  пятикурсники (м ногие) jco- 
вершенно не занимаются ф и з
культур о й , они даж е  ук ло н я 
ю тся от кроссов. П оэтом у на
до  начинать работу с ф и зо р 
гов учебны х групп.

В. Ф . ТЕРЕНТЬЕВ, 
доцент, декан машинострои
тельного факультета:

1. О чень часто у тр д м  на 
работу х о ж у  пеш ком (это  при
мерно четыре километра). 
Считаю , что  это не хуж е  бега.

2. Нет.

3. Естественно, по мере 
возм ожности, заниматься 
спортом .

А  разве ф и зкультур а  вне
дрена среди студентов недо 
статочно?

Ю . П. РОГОВОЙ, 
доцент иафедры марксист
ско-ленинской философии:

1. Считаю  появление ста
тьи в газете «П о ли те хн и к» о

пользе  бега д ело м  оправдан
ным и полезным, несмотря на 
то, что  написано на эту тем у 
очень много, и поток публи 
каций, видимо, все ж е  м ощ 
нее и шире, чем поток р е гу 
лярно бегаю щих. Бегею д о 
вольно давно и считаю , что 
бег —  самое доступн ое  и са
мое универсальное средство 
укрепления здоровья и повы
шения работоспособности.
Начинающим очень советую : 
а) почитать публикации в га
зете «Советский  сп о р т» под 
рубрикой «К луб  лю бителей 
бега» и стать членами этого 
клуба ; б ) бегать, строжайш им 
образом  соблю дая р е гуля р 
ность и от намеченного (с 
учетом  своих реальных воз
м ож ностей) не о тступать ни 
при каких обстоятельствах —  
э то  б у д е т  прекрасным ср е д 
ством и для  укрепления си
лы  воли. М ой девиз; «Н и  дня 
без бега». С о блю даю  неукос
нительно.

2. Д а, конечно. Бегать, не 
сделав нескольких разогрева
ю щ их упражнений, не с л е д у 
ет, поэтом у ф иззарядка и 
бег до лж н ы  быть органически 
взаимосвязаны. *

3. С овет прост; бегайте и 
радуйтесь том у, что у вас та
кая прекрасная возможность, 
ибо те, кто ж ивет в центре 
городе и т. п. (гд е  воздух 
чрезвычайно загрязнен), ли 
шены этой возм ож ности, и я 
бы ни в коем случае не сове
товал им бегать и интенсивно 
вдыхать грязный воздух.

О бъективны х причин, пре
пятствую щ их внедрению  еж е
дневной ф иззарядки  и бега 
в студенческий бы т, не вижу. 
Полагаю ; их не сущ ествует. 
М ного субъективных и одна из 
них —  недостаточная актив
ность в этом направлении лю 
дей, близких к спорту, и в 
первую  очередь —  организа
торов ф и зк уль тур н о го  (не 
спортивного) движения.

Ну, а теперь, когда получены ответы на анкету столь уважа
емых и компетентных людей, редакция надеется, что их сове
ты б удут услышаны не только рядовыми читателями, но и сту
денческими советами общежитий, спортивными советами фа
культетов, кураторами и всеми, кто по служебному или обще
ственному д олгу призван заботиться о здоровье студентов. Бы
ло бы очень хорошо, если бы студенты вставали и ложились 
спать по возможности в одно и то  же время и начинали день 
с физзарядки, а в С тудгородке заметно прибавилось бы бега
ющих ради здоровья. Мы не сомневаемся также, что не прой
дет незамеченным тревожный сигнал о пьянстве в студенче
ской среде. Подготовила В. СЕКЕРИНА.

П о  следам н е о п у б л и к о в а н н ы х  писем

Б ы т ь  и л и  н е  б ы т ь  К В Н ?
в редакцию  приш ло пись

мо студентов  А . М едведевой 
и С. Клячина от имени бо 
лельщ иков  электроэнер гети 
ческого и электром еханиче
ского ф акультетов.

«Участники КВН д о л го  го то 
вились к нему. В ожидании 
интересного вечера пришли 
на встречу в приподнятом  на
строении, —  пиш ут авторы 
письма. —  И бы ло очень не
ловко  перед участниками ко- 

'м анд, когда они уж е  п о тух 
шим взглядом  см отрели в 
почти пустой зал, с надеждой 
высматривая там ' ведущ их 
КВН —  ребят с авто до р ож но 
го ф акультета  и членов жю ри. 
Вместо 19.30 КВН начался в 
20.10. С орок м инут м учитель
ного ожидания и сомнений в

том, найдутся ли члены ж ю 
ри.

Мы знаем, что  чуть раньше 
КВН Э М Ф — РТФ  и Т Э Ф — М С Ф  
не состоялись из-за неявки 
команд. Комитет ВЛКСМ  бы 
стро прореагировал на такое 
недобросовестное отнош ение 
ответственных за культур н о - 
массовую работу. Виновные 
были наказаны. Но история, к 
сожалению , повторилась».

С  этим письмом редакция 
обратилась к ответственному 
за культур но -м а ссовую  рабо
ту, члену комитета ВЛКСМ  ин
ститута Виталию Д О Р О В У . Вот 
что он ответил;

—  Неудачи с м е ж ф а куль - 
тетским и КВН в этом году, 
видимо, не случайны. Что ка
сается конкретного  со де р 
жания письма, то  причина

срыва КВН —  в безответст
венности, неисполнительно
сти студентов  ав тодор ож но 
го ф акультета , которы м  бы ло 
поручено подготовить  и про
вести КВН. Но, как из письма 
ж е сле д уе т, этот случай не 
исклю чительны й. Из своей 
практики знаю, как тр уд н о  по
добрать состав ж ю ри ; те, кто 
по своим личным качествам 
мог бы оценивать вы ступле
ния участников клуба веселых 
и находчивых, заняты другим и 
общ ественными обязанностя
ми, постоянными ж е членами 
ж ю ри неизвестно, кого  на
значать, нет таких выборных 
долж н остей .

В институте д о  сих пор не 
разработано полож ение о 
проведении КВН. Встречи ста

новятся все менее интересны
ми, так как ф акультетские  
команды составляю тся не на 
основе м ежгрупповы х, кур со 
вых конкурсов, а нередко сти
хийно. И скусству смеха, как и 
лю б о м у д р уго м у  искусству, 
надо учиться, накапливать 
опыт выступлений.

Все перечисленное снижает 
интерес к КВН, веселое, ж и 
вое мероприятие тускнеет и 
в конце концов добрая  тради 
ция КВНовских встреч м ож ет 
погаснуть. С  этим м ож но бы ло 
бы смириться, если бы причи
ной то м у была студенческая 
активность и поиск новых 
ф о р м  досуга. Здесь ж е д р у 
гое;^ хорош ая традиция исче
зает, а новая еще не р о ди 
лась.

УДИВИТЕЛЬНЫЕ 
Ч Е Т В Е Р Г И

На беседы -концерты  в Крас
ноярский институт искусств 
пр и ходят те, кто лю би т м узы 
ку и хочет больш е узнать о 
выдающихся ком;позиторах и 
исполн ителях. Вечера грамза
писи, ставшие здесь тр ади ци 
онными, ведет преподаватель 
института искусств Евгений 
Андреевич Лозинский. В но
вом го д у  он познакомит с л у 
ш ателей с творчеством  выда
ю щихся советских мастеров —  
Давида О йстраха и Эм иля Ги- 
лельса. В их исполнении про 
звучат произведения В. М о 
царта, Ф . Ш опена, Л. Бетхо
вена, Ф . Листа, у .  Гайдна. 
Больш ое внимание в лектории 
б уд е т  уд е лен о  знакомству с 
ж изнью  и творчеством  де яте 
лей  м узы кальной культуры  
X X  века.

Очередная беседа -концерт 
состоится в институте  ис
кусств (проспект Мира, 98) 2 
февраля. Приглаш аю тся все 
ж елаю щ ие. Начало в 19 ча
сов.

Г. КРАСНОВА.



Стать в строй 
с и л ь н ы х !

«Всесоюзное доброволь-/ 
ное общество содействия 
армии, авиации и флоту 
(ДОСААФ СССР) являет
ся массовой оборонно
патриотической органи
зацией трудящихся СССР. 
Основной з а д а ч е й
ДОСААФ является актив
ное содействие укрепле
нию обороноспособности 
страны и подготовке тру
дящихся к защите социа
листического Отечества».

(Из устава ДОСААФ) 
Наша страна, Конститу

ция которой запрещает про
паганду войны во всех ее 
формах, умеет надежно за
щищать завоевания социа
лизма. Пока на земле еще 
рвутся бомбы и в военных 
планах капиталистических 
держав крестами на нашей 
территории обозначают ме
ста ядерных ударов, звучит 
команда «Сбор»! В строй 
встают новобранцы, прися
гают на верность Родине и 
учатся нелегкому солдатско
му труду.

Наше государство затра
чивает большие средства на 
обеспечение своей безопасно
сти и обороноспособности. 
В решении этой задачи не
малую роль и г р а е т  
ДОСААФ. Популярность его 
в народе ' из года в год ра
стет. Советские люди прояв
ляют искренний патриотизм 
н любовь к своей Отчизне. 
ДОСААФ проводит свою 
работу на основе инициати
вы и самодеятельности чле
нов общества под руковод
ством партийных и советских 
органов, в тесной связи с 
профсоюзной, комсомоль
ской, спортивной и другими 
организациями.

Как же обстоят дела в 
нашей органи з а ц и и
ДОСААФ? Она насчитывает 
в своих рядах 4764 члена. 
Это примерно 57 процентов 
от общего числа студентов 
(не включая пятикурсников 
всех факультетов, препода
вателей и сотрудников ин
ститута). Цифры говорят са

ми за себя. Как видно, при
влечение молодежи к актив
ному участию в деятельно
сти ДОСААФ еще не стало 
кровным делом первичных 
комсомольских организаций 
факультетов, особенно та
ких, как архитектурно-стро
ительный, электромеханиче
ский и строительный. На 
этих факультетах мало вни
мания уделяют военно-пат
риотическому воспитанию 
молодежи, и поэтому членст
во ДОСААФ здесь составля
ет; на АСФ — О человек, на 
ЭМФ — 293, на СФ — 259 
человек;

Усиление оборонно-мас
совой работы среди студен
ческой молодежи во многом 
зависит от состояния мате
риально-технической базы 
организаций ДОСААФ, ко
торая пока, к сожалению, 
оставляет желать лучшего. 
Военно - техническими вида
ми спорта охвачено неболь
шое число студентов. В ин
ституте действуют секции: 
стрелковая, радистов-ко- 
ротковолнОвиков, радиоте
леграфистов, подводников, 
парашютистов. В стадии ста
новления находится секция 
морского многоборья. Пред
ставляется возможным и не
обходимым такому крупно
му вузу, как наш, создание 
мото- и автосекции. Тем бо
лее, что в институте есть 
факультеты, выпускники ко
торых по роду своей про
фессии будут связаны с ав
тоделом. Может, на базе 
этих факультетов организо
вать названные секции? По
ка же приходится отказом 
отвечать на приглашения 
принять участие в мотокрос
сах, которые приходят нам 
из Киева и Томска.

Первичной организации 
ДОСААФ необходима дейст
венная помощь со стороны 
партийного комитета и 
профсоюзной организации 
института.

Г. БОНДАРЕНКО, 
председатель комитета 
ДОСААФ института.

.Политехника

Мгновение игры. Ф о то  А . Пунцуля.

Гимнастика —  это 
здоровье, красота.

бодрость.

Ф о то  А . Иванова.

Л Ы Ж Н Я  П Р И Н О С И Т  П О Б Е Д Ы
Успешно от старта к старту 

в этом спортивном сезоне 
идет команда биатлониоов 
нашего института. Спортсмены 
показывают высокие результа
ты на соревнованиях разных 
рангов, напряженно трениру
ются. Наше короткое интервью
—  е тренером команды, стар
шим преподавателем кафедры 
физвоспитания и спорта Ю ри
ем Андреевичем ДЕРГАЧЕ- 
ВЫМ.

—  В этом го д у  наша секция 
численно возросла, пополни
лась новыми спортсм енам и- 
первокурсниками. Они усер дн о  
занимаются на тренировках, но 
победы  на соревнованиях 
одерж иваю т пока ветераны 
команды —  биатлонисты  с вы
сокими спортивными разряда
ми. Выпускник нашего инсти
тута , мастер спорта Сергей 
Квашнин в конце прош лого  
года выступил на Всесоюзных 
соревнованиях Ц ентрального  
совета Д С О  «Б уревестник» на 
приз ижевской винтовки. Эти 
соревнования служ и ли  о тб о 
рочными на первенство мира 
по биатлону. С р еди  двухсот 
участников турнира Сергей 
был девятнадцатым . Д ля  нас 
это хорош ий результат. Сергей
—  один из сильнейш их членов 
сборной С оветского Сою за 
среди студентов. И сейчас

вместе с Ан др е е м  Руденко го 
товится к чем пионату Ц С Д С О  
«Буревестник». Ан др ей , второ
курсник маш иностроительного 
ф акультета , заслуж ил право 
участия в этом  чемпионате 
своим успеш ным выступлени
ем на Всесоюзных соревнова
ниях спортивного клуба «О л и м 
пия». О н был nepBbJM на дис
танции 15 килом етров) а в об 
щ ем подсчете очков занял 
четвертое место.

—  Какие успехи у других 
членов вашей команды!

—  В ходит в состав сборной 
Ц ентрального  совета нашего 
спортивного общества и выс
тупает на всех Всесоюзных со
ревнованиях А н др ей  П етря - 
ковский. О н —  с туде н т четвер
то го  курса литейно-сварочного 
ф акультета , кандидат в масте
ра спорта. На розы гры ш е Куб
ка Ц С  д е р  «буревестник», 
проходивш ем  в ноябре прош 
ло го  года, А н др е й  занял вто
рое место. Сейчас готовится к 
первенству на Кубок С ССР  
среди м олодеж и .

Совсем недавно в нашем го
роде  закончилась гонка силь
нейших биатлонистов Красно
ярского края. Ан др е й  Сизых 
занял первое м есто среди м о
ло де ж и , а Сергей М арченко —  
тр етье  на дистанции 15 кило 
метров.

—  Ваши первые старты в но
вом году!

—  В январе наша команда 
выезжает в Новосибирск на 
зональные соревнования пер
венства Урала, Сибири и Д а ль 
него Востока. Надеемся, уда ч 
но вы ступят Владимир Пань- 
кив, О л е г  Дардаев, Сергей М о
локанов и другие .

—  Ю рий Андреевич, что-то 
изменилось за последние нес
колько лет в методике прове
дения учебно-тренировочных 
занятий!

—  Да, изменения есть. Они 
связаны преж де  всего с 
тем-, что в самом биатлоне—  
ряд новшеств. Отм енены, на
пример, бумажны е мишени, и 
стрельба на соревнованиях 
идет сейчас по м еталлическим 
установкам, причем значи
тельно сокращен их размер. 
Э то  повышает требования к 
качеству стрельбы . Есть и д р у 
гие изменения, направленные 
на упрощ ение судейства и рост 
спортивного мастерства биат
лонистов. Поэтом у, если рань
ше мы занимались, м ож ет 
быть, больш е лы ж ной п о дго 
товкой спортсменов, то  теперь 
уде ля ем  не меньшее внимание 
и стрелковой.

Интервью вела С. В О ЛО Д И 
НА.

ПЛАВАНИЕ

За право участвовать 
в финале 

чемпионата РСФСР
в Омске закончились зо

нальные соревнования чемпио
ната РСФСР по скоростным 
видам подводного спорта.

12 краев и областей вклю чи
лись в бор ьбу за право участ
вовать в финале чемпионата 
РСФ СР. Такое право пр едос
тавляется трем  командам. Вос
точная зона является одной из 
сильнейш их по результатам . В 
ней приняли участие два мас
тера спорта м е ж дун ар о дно го  
класса, рекордсмена мира, 37 
мастеров спорта С С С Р, 27 .кан
дидатов в мастера спорта.

С борную  команду края 
представляли спортсмены трех 
клубов: «Д иан ем а»», «Рассвет» 
и «Катран». О днако  накануне 
стартов нашу ком анду постиг
ла неудача —  заболели л и д е 
ры команды В. Подлесны й и 
И. Захаров. Тем не менее и в 
такой ситуации команда вы сту
пила относительно успеш но, 
заняв ш естое место. Сергей 
Калашников, с туде нт КПИ, на 
дистанции 50 метров (нь:ряние) 
стал бронзовым призером  с 
новым рекордом  края —  18,0. 
Четвертое место он занял и на 
дистанции 100 метров (п о д в о д 
ное плавание) такж е с новым 
рекордом  края —  41,4. О ба
этих рекорда принадлеж али 
его одноклубникам  мастерам 
спорта м е ж дун ар одного  клас
са Е. А н др о н о ву и В. К уцу, 
которые продерж ались свыше 
восьми лет.

В десятку сильнейш их по 
своим результатам  вошли 
Т. Крахмалева, О . М очалова,
B. Островская, И. Захаров,
C. Калашников и П. С там бров- 
ский. Возглавляла подгото в ку 
к соревнованиям за служ ен 
ный тренер  Р С Ф С Р  О . Н. М ос- 
ковченко.

В. ВЛАДИМ ИРОВА.

Призеры края
в бассейне «П о ли те хн и к» 

прош ло первенство Краснояр
ского края по скоростным ви
дам плавания. В соревнованиях 
принимало участие пять ко
манд. Команда нашего инсти
тута  заняла первое место.

Успеш но выступили мастера 
спорта Татьяна Крахмалева и 
Игорь Захаров. Они получили  
звание чемпионов в несколь
ких видах программы. При
зерами края стали О льга  М о
чалова, Сергей Калашников и 
Валерий Подлесный.

Л. Ф ОКИ НА, 
тренер секции подводного 
плавания.

ЛЕГКАЯ АТЛЕТИКА

М А П Е В М  ВСТРЕЧА 
ВЫИГРАНА
Легкоатлеты  нашего инсти

тута  откры ли свой зимний 
спортивный сезон участием в 
матчевой встрече городов  
Сибири. Успеш но выступил 
с туде нт М ТФ  В. Иконников. О н  
стал победителем  в беге на 
1000 и 1500 метров. С туд е н т 
С ТФ  В. Наумов выиграл тр о й 
ной пры ж ок с разбега и 
прыжки в длину. П о б е ди те ль 
ницей по прыжкам в д ли н у  
и барьерного бега стала 
Т. Павлова, студентка ТЭФ . 
А  спортсменки С Т Ф  Г. Ро
манова и М. Тузикова завое
вали первенство в беге на 300 
метров, на 60 и 100 метров.

Наша команда в этих сорев
нованиях заняла первое место. 
В. Иконников выступил в соста
ве сборной края на зональном 
розыгрыш е Кубка С С С Р  по 
Сибири и Д альнем у Востоку. 
О н  бы л первым на дистан
ции 1500 метров.

Ю . ТАЛ АЛАЕВ , 
старший преподаватель ка
федры  физвоспитания и 
спорта.

Заказ № 103. 
АЛ03027


